

CACIQUES ¡Hijos de P...!

Hace algunos años a Villafranca de los Caballeros llegaron unos grandes capitalistas, y en nuestras vegas, que se encuentran sobre el curso del río Cigüela se apropiaron de sus aguas, hicieron grandes lagunas para poblarlas de malezas, y así, de esta forma, atraer a la caza para su posterior diversión. Nosotros, los vecinos, veíamos cómo nos ocupaban nuestras vegas por cuatro miserables pesetas, al mismo tiempo que nos robaban el agua de nuestro río y la caza de nuestras lagunas llamadas "playas de la Mancha".

Nosotros esto lo veíamos, y comprendíamos los problemas que un día todo este robo nos ocasionaría, pero ante unas estructuras fascistas y dado que estos capitalistas estaban dentro del gobierno, nada podíamos hacer los vecinos, puesto que a la menor protesta podríamos ser sancionados automáticamente.

En los tiempos que las lluvias escaseaban, se dedicaban a coger todo el agua que podían, cuando éstas subían y estos señoritos "bondadosos" veían en peligro sus propiedades, abrían las compuertas dando salida a las aguas allá donde éstas quisieran ir, sin mirar en ningún momento los perjuicios que esto pudiera ocasionar; pero hasta ahora no habían sido muchos los daños causados al campesinado de este pueblo humilde.

Nosotros veíamos que cualquier año nos llegaría el desastre, como así ha sido, el desastre ha llegado en este año aciago; como todos sabemos ha habido fuertes lluvias y todos los embalses han cogido mucha agua, pero el problema es, que si estos señoritos hubiesen dejado el agua en el río los meses de Noviembre y Diciembre, puede que ahora no les hubiese apretado tanto el zapato, para, en una noche oscura, abrir las compuertas y romper los muros de contención. Las aguas salían con mucha fuerza y en pocas horas llegaron a las murallas del pueblo, a medida que avanzaban hacia el pueblo, todas las tierras iban quedando inundadas. El viñedo que con tanto esmero cuidaba el campesino, quedaba completamente inundado, igualmente sucedía con los cereales; los pequeños y medianos campesinos, estaban viendo con ojos tristes cómo su trabajo

y sacrificio de todo el otoño quedaba ahogado bajo las aguas acumuladas de los explotadores.

El empleo que estos señoritos daban a las aguas era el de pasearse con barcas para matar cuatro pájaros negros y reírse de sus propios compañeros cuando éstos a su vez no mataban ninguno. Pero no son solamente los destrozos causados al cereal y el viñedo, también están (por desgracia) los daños causados a las tierras del azafrán, pues podríamos decir que es el principal recurso de los trabajadores porque si un cabeza de familia no puede trabajar o le falta el trabajo, si no fuera por el azafrán, tendría que robar o pedir para poder comer, y por culpa de estos señoritos tienen que perder no solamente la cosecha de este año, sino las restantes, pues la planta ya se ha perdido y hay que volver a comprarla.

Puede que alguien se pregunte qué hacían las autoridades de nuestro pueblo ante este desastre, pues se lo vamos a explicar: Ante la movilización de este pueblo noble y sencillo que es Villafranca, el señor alcalde pidió una entrevista con el Gobernador y ante el problema que le presentó, le dijo que ya miraría cómo arreglarlo, pero las tierras aquí están totalmente encharcadas.

Yo digo a todos los toledanos, a este problema tienen que darle solución las autoridades competentes.

De fuentes bien vinculadas con el problema, se tiene idea de que quieren conceder unos créditos; si estos créditos son baratos y a largo plazo, es probable que algunos puedan recuperar los daños ocasionados, pero los que tenían su esperanza puesta en el azafrán y tenían las tierras alquiladas para tres años (tiempo que dura la planta hasta que se vuelve a sacar y cambiarla de terreno para que siga produciendo) nosotros consideramos que la solución para estas familias que se han visto dañadas sería la siguiente: valorar la producción de los tres años y que les paguen lo que vale la planta y nada de créditos, ni baratos ni caros, a fondo perdido ya que esta gente humilde ha perdido su cosecha.

Angel TALAVERA DE LA TORRE

ESCRITOS A LA REDACCION

FIESTA EN ASLAND

El día 24 de junio, en la fábrica de cementos Asland de Villaluenga de la Sagra se ha celebrado un acto de hermandad en una jornada de convivencia en homenaje al personal jubilado de dicha fábrica con la plena presencia de todo el personal de la fábrica acompañados de sus esposas.

Los actos comenzaron con la proyección de una película basada en la historia de la compañía desde su fundación en 1901, hasta la fecha.

En este mismo día se celebró un partido de fútbol entre el personal de dicha fábrica y por la noche se asistió a una cena, con la presencia de todos los empleados y jubilados de la misma. A continuación hubo un espectáculo amenizado por la Pocha y su tablao flamenco quemándose a continuación una colección de fuegos artificiales. La fiesta continuó hasta altas horas de la madrugada en un magnífico baile amenizado por la orquesta "Nevada Exprés".

Santa Cruz de la Zarza

SECRETARIADO LOCAL DEL CAMPO

Los afiliados de la rama local del campo de Santa Cruz de la Zarza reunidos en asamblea acordaron publicar esta nota de solidaridad con los compañeros de Andalucía, en el día de lucha contra el paro obrero en el campo y para pedir una aclaración sobre los millones que el Gobierno acordó dar para el paro del campo y que no llegan a su destino.